

25 de octubre de 2011

La Evaluación de Competencias del 1278 es una trampa

La Evaluación de Competencias para el 1278, más que un instrumento de premiación, es una herramienta para definir el número de docentes que recibirán el aumento y frenar la carrera profesional de los educadores.

Con los resultados de la Evaluación de Competencias, entregados desde hace dos semanas, quedó demostrado que este es un instrumento tramposo, sobre todo, por la forma y el contenido cómo se hicieron las preguntas.

Esta evaluación está diseñada en teoría como instrumento para premiar los méritos del magisterio en su aspiración de mejoramiento salarial. Sin embargo, son centenares las quejas de los maestros que realizaron este examen y argumentan que las preguntas estaban mal redactadas y muchas de sus respuestas eran ambiguas, obviamente, estas irregulares conducen a inconsistencias y errores en la ejecución de la prueba.

Tal situación justificó el rechazo del presidente de FECODE, Senén Niño Avendaño: "FECODE siempre ha afirmado que la Evaluación de Competencias a la que son sometidos los educadores vinculados bajo el desamparo del Decreto 1278 para ascender o tener derecho a una

reubicación salarial, es una farsa, un engaño y una trampa. Esta aseveración y denuncia se reafirma con lo ocurrido en la última Evaluación de Competencias realizada en el mes de julio del año en curso".



Los casos que ilustran esta injusticia para con los docentes en todo el país son innumerables. Existen maestros que han esperado muchos años por este ascenso y no lo han podido conseguir; educadores que consiguen puntajes de 79.98 (el mínimo

es 80) y aun así no lo aprueban; o, maestras que esperan seis años, aprueban la evaluación y reciben un pírrico aumento de 300 mil pesos.

Las anteriores circunstancias se unen a que los resultados se evalúan de acuerdo al Método de Rasch. Por este se puede determinarse a priori el número de personas que pasarán una prueba.

FECODE recomendó a los docentes víctimas interponer un Recurso de Reposición para exigir una revisión de los resultados, que estos sean bien calificados y gestionar así un mejoramiento salarial. Pero FECODE tiene un objetivo definitivo, tal como asevera el presidente de la Federación: "Eliminar la arbitraria y falaz Evaluación de Competencias es un propósito de FECODE mediante la conquista del Estatuto Único de la Profesión Docente que reivindique un escalafón que tenga en cuenta la experiencia, los estudios y la producción académica como requisitos para ascender y no retorcidas Evaluaciones de Competencias".

Movimiento Estudiantil va hasta las últimas consecuencias

Yesid Quiroga

El movimiento nacional que adelantan los universitarios en contra a la reforma gubernamental a la ley 30 insiste en que la reforma sí es necesaria, pero no como la proyecta el gobierno.

El movimiento nacional universitario decidió que no negociará con el Congreso el proyecto de reforma a la educación superior, la mayoría de la Unidad Nacional no garantiza que sus ideas sean tenidas en cuenta. El movimiento sólo concertará una nueva norma cuando la ministra retire su proyecto.

Así expuso Sergio Fernández, uno de los

líderes de la Mesa Amplia Nacional Estudiantil: "Esperamos que el gobierno atienda a las razones de la comunidad universitaria, por que no son sólo las nuestras, ese proyecto no cuenta ni con la aprobación de los rectores ni de los profesores, ni de los trabajadores, ni de la intelectualidad en términos generales en este país. Es un proyecto que no fue consensuado

con nadie. Nosotros creemos que si este gobierno quiere atender las razones debe retirarla; ahora, si el gobierno no quiere, nosotros estamos dispuestos a ir hasta las últimas consecuencias".

Ante la desinformación de los ciudadanos sobre la complejidad de esta temática, los estudiantes han preparado un plan de acción para ilustrar a la ciudadanía sobre

lo negativo del proyecto de ley gubernamental; además de buscar el incremento en el apoyo social a su causa. De ahora en adelante, cada semana utilizarán una forma diferente de manifestación.

“El 26 de octubre va a haber un abrazo a las universidades, una cadena humana alrededor de todas las universidades que le diga al gobierno que su ley no va a entrar a nuestras universidades, y en la tarde habrá una marcha nacional universitaria. El 3 de noviembre pensamos desarrollar una jornada de movilización con un carnaval y en las horas de la noche una besatón en todas las plazas públicas del país, llenando esto de creativi-



dad. El 12 y 13 de noviembre pensamos hacer un gran encuentro programático por la educación porque la mesa amplia nacional sí tiene una propuesta que se llama: El programa mínimo de los estudiantes”, indicó Sergio Fernández.

Los universitarios reafirmaron que todas sus manifestaciones serán pacíficas para ratificar que el movimiento es adelantado con inteligencia, unión y contundencia.

Al paro nacional adelantado por las universidades públicas se suma el movimiento de las universidades privadas. Voceros estudiantiles de estas instituciones insistieron en que están extendiendo el respaldo dentro de sus Alma Mater porque la reforma plantea un grave riesgo incluso para la institución privada. Las exigencias que incluye la reforma obligarían al alza en las matrículas, al cierre de establecimientos educativos y a bajar la calidad de los programas.

La fuerza pública está infiltrando las marchas

Yesid Quiroga

Para los estudiantes, la fuerza pública promueve los hechos violentos para poder tildar a las manifestaciones de violentas. Algunos universitarios prefieren no ser fotografiados por temor a las represalias de la fuerza pública en su contra.

“Un país que no escucha a los jóvenes y que no tiene en los jóvenes un sustento de su futuro es un país que tiene el riesgo de quedarse sin porvenir”, así describe Jairo Rivera el espíritu de la movilización estudiantil y confirma que sí habido infiltraciones de la fuerza pública en las marchas.

Los voceros de la movilización en contra de la reforma a la educación superior propuesta por el gobierno han reiterado que su movilización es pacífica y que la fuerza pública ha infiltrado las marchas, sobre todo, por parte del área de inteligencia. Al respecto, Jairo Rivera, representante estudiantil de la Universidad Nacional, señaló: “Lo que sí hay mucho en las marchas, y lo hemos comprobado, es infiltraciones de la fuerza pública, de agentes de inteligencia de la fuerza pública, incluso de personas que venían provocando; lo hemos visto en las marchas. En días pasados en la Universidad



Santiago de Cali y después con el asesinato del compañero Jean Farid (muerto a causa del estallido de un explosivo el 7 de octubre en Cali), encuentran a un policía infiltrado en la universidad que, entre otras cosas, estaba provocando a los estudiantes, además la gente podrá ver por internet a la fuerza pública arrojándole papas a los estudiantes”.

Para Jairo Rivera, el gobierno utiliza estos hechos como excusas para desacreditar la veracidad de la protesta y quitarle fuerza a los argumentos de los estudian-

tes: “Estamos dando una pela justa por un modelo de educación diferente, la hemos dado con argumentos con cifras, pero el gobierno intenta poner un manto, digamos, una cortina de humo, y, a través de esa cortina de humo, invisibilizar el debate del modelo de educación para visibilizar el tema de los estudiantes terrorista”.

El líder estudiantil continúa: “Lo que estamos debatiendo de fondo acá es un debate de la educación, pero también es un debate del futuro y desarrollo social. Todo lo que decimos lo tergiversan; las marchas que hacemos también. Nos criminalizan. Hubo una entrevista con el señor Yamid Amat en donde él me preguntaba: “Ustedes para qué hacen las papas”; o sea que en el imaginario de él es común los estudiantes haciendo papas, nosotros no vamos a la universidad a hacer papas explosivas. Fíjese lo instaurada que está la criminalización en los medios de comunicación”.

La falta de prevención para la nueva ola invernal

Yesid Quiroga

El invierno arremete con fuerza en algunas departamentos, a pesar de la amarga experiencia del año pasado y de las advertencias, el gobierno fue displicente a la hora de tomar medidas.

Agosto y septiembre fueron benévolos, pero en octubre el invierno se desarrolló

con intensidad. El gobierno lo sabía, pero ocupado en el TLC y en reformas que

dejan al pueblo sin educación, desestimó a la gente más pobre porque ellos no su-

man a la buena imagen internacional.

Un ejemplo de esos pobres, que sufren las consecuencias de la desidia estatal, residen en los barrios El pozón, Villa Rosita y Villa Estrella, de Cartagena. “Los dineros que habían de mandar no han llegado en su totalidad, y lo poco que ha llegado no se ha sabido invertir. Las obras de mitigación que se han hecho en Cartagena no corresponden a la real necesidad que hoy afronta la ciudad con este invierno”, indicó Luis Alberto Mendoza, presidente de SUDEB. La capital de Bolívar estuvo incomunicada por vía terrestre porque las dos dobles calzadas que estaban construyendo ‘se hicieron agua’.

Después del receso educativo, la educación en esta ciudad y en algunos munic-

pios bolivarenses continuará paralizada porque las obras necesarias no se hicieron. El presidente de SUDEB continuó:



“Esto va a conllevar a que tengan que volver a que las zonas de emergencia por que no la lluvia no va a dar paso para que las obras se puedan desarrollar normalmente, y mucho menos en unos municipios en donde la inversión que debía

haber hecho la secretaría de Educación departamental no la han comenzado”.

En Atlántico, el municipio de Manatí repite la experiencia del año pasado, porque no se tomaron medidas a tiempo. “Se volvieron a inundar la Normal; el bachillerato y las escuelas de primaria, nuevamente inundados, y lo que duraron fueron prácticamente 4, 5 meses secos”, expuso Luis Grimaldo, Secretario General de ADEA.

Las obras hidráulicas en los municipios de Santa Lucía y Campo de la Cruz hasta ahora han salvado de los habitantes de una nueva inundación, pero las reconstrucciones de las aulas presentan bastante atraso. Luis Grimaldo explicó que el calendario académico inició hace dos meses y en Barranquilla los colegios funcionan con ‘Pico y Placa’.

“El TLC es lo peor que le ha pasado a Colombia”

Omaira Morales Arboleda

Los políticos y economistas colombianos no han podido dar ninguna cifra de la supuestas ganancias de Colombia con el TLC, que serán ninguna, porque sencillamente Colombia exportará 7 veces menos que Estados Unidos.

“El TLC con los Estados Unidos es lo peor que le ha pasado a Colombia desde la independencia desde 1819”, esta tajante frase del senador Jorge Robledo, es la mejor forma de puntualizar lo dañino que será el TLC que firmó Obama.

El senador continúa, argumentado su sentencia: “Porque un TLC con los Estados Unidos consiste en que las trasnacionales gringas determinan cuáles son sus intereses en Colombia y en América, le dan esa información al gobierno de los EE.UU., y el gobierno de los EE.UU. convierte eso en un tratado a través de un gobierno como el de los colombianos, entregado a los intereses extranjeros; o sea, que, en mil 300 paginas en 23 capítulos, todo en Colombia está determinado, todo quedará bajo el control y los intereses de las trasnacionales norteamericanas”.

A una semana de la aprobación del TLC con Estados Unidos. Los analistas han fundamentado que no sólo se va a arrasar con el agro, los lácteos, los cereales y los cárnicos, sino también con la industria nacional, que por su falta de preparación, hoy no cuenta con la infraestructura necesaria para competir con los

productos gringos.

“Se sabe que el daño industrial va a ser igual o más grave. Para dar un caso, el de Bogotá, 900 renglones de la industria de la producción bogotana están amenazados con el TLC de los Estados Unidos; y si se le suma los otros TLC, porque es que vienen como en gavilla, por supuesto que la industria automotriz colombiana, las industrias ensambladoras de autopartes, de electrodomésticos van a terminar des-



apareciendo; pero, además, digamos que son 23 capítulos que tienen que ver con el sector financiero, telecomunicaciones, medio ambiente, asuntos laborales, propiedad intelectual, encarecen medicamentos todo va a quedar bajo el control de los intereses del capital extranjero”.

Vendrán productos de primera calidad con el TLC, eso es seguro, pero la inequitativa economía nacional no permitirá que estos estén al alcance de todos. En cambio, los remanufacturados y los productos de segunda, que están estancados en el mercado gringo, invadirán el comercio y generarán necesidades innecesarias en la canasta familiar de un pueblo que aún está montado en el sueño americano.

El senador Robledo añade otro aspecto que se ha colado por los márgenes, todavía ni aun el mismo gobierno ha sido capaz de corroborar una ventaja específica que ese tratado traerá para Colombia: “Colombia seguirá exportando prácticamente lo mismo que está exportando ahora; y andan con el cuento que es que de pronto algún día aparecerá un nuevo producto de exportación. Mientras que las pérdidas sí están perfectamente documentadas. Por ejemplo, hace dos meses salió un estudio del Departamento de Agricultura de los EE.UU., que dice que las exportaciones de ellos a Colombia aumentarán 44%, mientras que las exportaciones de Colombia a los Estados Unidos aumentarán en menos del 6%. Siete veces menos, así va a ser en todos los sectores”.

La 'sombra' que amenaza a las elecciones de este domingo

Omaira Morales Arboleda

La Misión de Observación Electoral realizó un estudio en el que se exponen los delitos que amenazan a la jornada electoral de este domingo, incluso hay candidatos que no han reportado de dónde vienen los recursos de sus campañas

Las elecciones del próximo 30 de octubre presentan un panorama oscuro respecto a irregularidades que ya se advierten en las campañas. Los grupos al margen de la ley y los políticos condenados por corrupción mueven sus hilos para hacerse con el erario público.

Alejandra Barrios, directora de la MOE, describió el panorama político nacional: "Los partidos políticos demostraron un desinterés completo por la selección de sus candidatos, entonces hoy nos estamos encontrando con candidatos, no solamente con unos tarjetones que no se han podido terminar por que siguen saliendo candidatos inhabilitados, sino además en territorios donde escuchamos señalamientos, es decir, frente a candidatos que aparecen en Justicia y Paz; candidatos que han estado 3 y 4 veces con el mismo cargo público, hay una reelección permanente de alcaldes; candidatos que no dejan claras sus cuentas., estamos viendo que ayer en cuentas claras solamente hay un 20, 25%".

La Misión de Observación Electoral ha



prendido las alarmas tempranas frente a las irregularidades evidentes para estas elecciones de octubre. Compra de votos, trashumancia, inscripción de cédulas por coacción, compra de jurados, son algunas de las tachas de este proceso que se ajusta con la participación de los paramilitares en las elecciones. Y esos son algunos de los delitos electorales.

"Hoy, especialmente en la Costa Caribe estamos hablando de los 'mochileros' (los encargados de llevar la plata para compra de votos y que transportan en mochilas), es decir, un llamado de atención para que llamen a las autoridades o informen a la

MOE. Dentro de los puestos de votación si están viendo que los jurados de votación, dicen por quién votar, informen también a las autoridades o al MOE; los jurados no pueden tener ningún distintivo, si ven dentro de los puestos de votación personas de las campañas con distintivos o entregando propaganda esas personas tienen que estar por fuera y, sobre todo, si hay alguien que les está tomando foto con su celular al voto que usted está marcando, informe porque esa persona seguramente después va a presionar al votante".

Un estudio que se realizó en Bogotá, Cali y Antioquia evidencia presencia de grupos delincuenciales, bandas locales y de las comunas que presionan el proceso. En Bogotá se evidenciaron localidades con excesos de inscripción de cédulas, una descomunal participación, y escases en otras evidenciando un juego sucio que ha acompaña a las elecciones, mientras el Estado, los partidos y los entes de control guardan silencio.

IV CONCURSO DE VIDEOS

"NOTAS DE MAESTRO"

10 de diciembre
Plazo de recepción de videos
y fotografías



I CONCURSO DE FOTOGRAFIA

Tema para ambos:
Educación como Derecho.

Mayor información:
www.fecode.edu.co

DIRECTOR, Jairo Arenas Acevedo. **PERIODISTAS,** Omaira Morales Arboleda y Yesid Quiroga. **CAMARÓGRAFO,** Mauricio Ángel González. **ASISTENTE,** Karen Buitrago. **PRODUCTOR,** Paola Mejía. **EDITOR,** Óscar Olvera. **DISEÑO Y CORRECCIÓN DE ESTILO,** Ernesto E. Ballesteros Zapata.